

Auf dem Rückweg vom Wochenmarkt am Fürstenplatz hörte ich gegen 09:00 Uhr plötzlich die schrillen Töne, auf die ich schon seit Tagen gewartet habe. Und dann sah ich fünf, sechs **Mauersegler** weit oben am blauen Himmel akrobatische Flugmanöver vorführen. Sie sind also endlich hier! Zumindest in Friedrichstadt... Nachdem es ja im April durchweg recht kalt war, haben sich die Flugkünstler dieses Jahr anscheinend mehr Zeit mit der Ankunft gelassen. In Düsseldorf tauchen die **Mauersegler** erfahrungsgemäß frühestens um den 20. April herum auf und spätestens am 10. Mai. Hier die Ergebnisse der Vorjahre:

2009: 24. April

2010: 23. April

2011: 04. Mai

2012: 28. April

2014: 05. Mai

2015: 04. Mai

2016: 03. Mai

Appell an alle Leser des Düsseldorfers: Bitte melden Sie es uns per Kommentar, sobald Sie in Ihrem Viertel die ersten Pfiffe gehört habt! Danke. Und wer sich noch mehr mit den pfeifenden Kamikazevögeln befassen möchte, dem empfehlen wir die [Seite der Deutschen Gesellschaft für Mauersegler](#).